

Monseigneur REY,
Monsieur le Directeur Diocésain, cher Xavier
Mesdames, Messieurs les directrices et directeurs, chers collègues,
Mesdames, Messieurs,

Aujourd'hui, 11 janvier c'est la fête de St Paulin d'Aquilée. Charlemagne, dont l'historienne émérite F. Galle a appris à des générations d'écoliers qu'il avait inventé l'École, l'appela à sa cour pour en faire un conseiller en matière de religion. Il était l'un des hommes les plus savants du moment. Il fut considéré comme la lumière de la Chrétienté de cette époque.

Alors pourquoi évoquer St Paulin ce soir ?

C'est parce que, à l'image de Paulin, nous avons toutes et tous été appelés par notre Évêque, nos tutelles respectives. Cela, afin d'accomplir les missions pastorales, éducatives et pédagogiques qui nous ont été confiées. Ce soir, l'Histoire nous rejoint donc un peu.

Chacun apporte sa « petite » pierre. Comme Saint Paulin, nous remplissons de multiples fonctions. Ces dernières années, les tâches se sont multipliées, amplifiées, diversifiées, complexifiant notre mission.

Tel un capitaine, toujours présents dans les tempêtes sanitaires, économiques et sociales qui frappent nos familles, nos communautés éducatives et nos établissements, nous n'avons jamais laissé notre place. Telle une boussole, l'équipe de la DDEC du VAR a su nous orienter et nous permettre de garder le cap dans ces tumultes vers des horizons plus sereins.

Comme le dit St Augustin. « *Les temps sont difficiles. Soyons bons et les temps seront bons. Car nous sommes le temps* ».

Remplis d'optimisme pour nos missions éducatives, pédagogiques et pastorales, nous regardons l'avenir avec confiance. Cet avenir prend la forme des visages des enfants qui nous sont confiés. N'oublions jamais qu'il au cœur et le cœur de notre mission.

En cette nouvelle année 2023, continuons d'oser, oser nos espaces de liberté avec dynamisme et courage comme le fit St Paulin. Soyons les moteurs de nos communautés éducatives en veillant à toujours être au service de TOUS et des plus petits en particulier.

Nos écoles sont riches de propositions, de parcours, d'ouvertures, d'attention aux élèves les plus fragiles. L'enseignement catholique du Var est riche de ces diversités ... c'est là notre force, notre identité. Toutes ces richesses sont à la fois uniques et complémentaires.

Pour toutes ces synergies, il est nécessaire de prendre du recul. Ce temps de relecture indispensable dans notre mission nous a été offert, ces dernières années par Xavier lors des sessions Directeurs et Leaders. Moments forts tant sur le plan spirituel que sur le plan humain, il nous aura permis de mieux nous connaître, nous et les autres, afin de former un seul corps Enseignement Catholique. Pour cela, merci à Xavier et à son équipe.

Nous souhaitons à l'ensemble des Chefs d'établissement et leurs communautés, à l'équipe de la DDEC, à l'Enseignement catholique en général une année pleine d'Espérance et de sérénité avec un sens du commun et de fraternité.

N'oublions pas les paroles de Saint Jean BOSCO dans sa lettre aux Directeurs du 8 décembre 1886 qui préconisait en tout premier lieu qu'ils prennent soin d'eux et qu'ils élèvent toujours rapidement leur cœur vers Dieu avant de prendre une décision. Ici, Don Bosco et Saint Paulin se rejoignent dans cette sagesse.

Alors soyons toutes et tous sages en cette année 2023.

Très belle année à tous !

Delphine LEFEBVRE, Externat Bon Accueil à Toulon
Christophe CORTES, Collège Saint-Joseph, La Navarre à La Crau